
  CÂMARA MUNICIPAL DE POÇO VERDE 

Avenida Epifânio Dória, 18 - Centro – CEP 49.490.000 

www.camarapocoverde.se.gov.br 

cmpverde.se@bol.com.br 

CNPJ 32.741.571/0001-73 

Fone: (79) 3549-1454       

Ata da Septuagésima Quarta Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezenove, realizada em doze 

de dezembro, às dezenove horas, no Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, onde se fizeram 

presentes sob a Presidência do senhor vereador Alexandre Almeida Dias, os senhores vereadores: 

José Raimundo de Jesus Sousa (Vice-Presidente), Edson de Jesus Reis Santos (Primeiro 

Secretário), José Alessandro Santana Farias (Segundo Secretário), Amaury Batista Freire, 

Damares Vieira Cavalcanti, Emílio de Jesus Souza, Gilson Santos do Rosário, Josefa Délia 

Félix dos Reis e Pedro de Jesus Santos.  A seguir, procedeu-se com a dispensa da leitura da Ata 

da Sessão anterior. Em seguida, deu-se início ao Grande Expediente, o senhor Presidente 

Alexandre Almeida Dias, que inicialmente justificou a ausência do gerente da agência do Bradesco, 

senhor Rogério Ribeiro dos Santos, que não pôde comparecer a Sessão desta noite, em decorrência 

de compromissos que surgiram de última hora, junto a Superintendência do Banco. Na 

oportunidade, o edil leu uma carta do gerente, na qual foram elencados os problemas que 

identificou, bem como as mudanças que a agência existente no município passará a realizarcomo: 

substituição do caixa eletrônico existente; instalação de um caixa eletrônico com recicladora, que 

além da função de saque, também realiza o depósito automático; ampliação do número de pontos 

Bradesco; reforma da estrutura; e reorganização do layout, com a disposição de mais assentos, para 

atender a demanda e contratação de um funcionário para dar apoio no atendimento. O gerente 

comentou que, todas as melhorias já foram passadas para o departamento de estruturas do Banco, e 

a agência já recebeu visita das empresas que participaram da licitação. Na oportunidade, o edil falou 

sobre a construção dos pontos de ônibus e, destacou que, a Presidente da Coopertalse já marcou 

reunião para o próximo dia 17 de dezembro, para definir essa situação junto com os cooperados. Ele 

falou também sobre as reinvindicações em relação à iluminação pública de várias ruas da cidade, e 

comentou que, buscou a Secretaria Municipal de Obras, e a informação que obteve é que, estão 

aguardando chegar um montante de material elétrico, para poder atender as solicitações dos 

munícipes. O edil falou sobre a questão do cemitério municipal, e destacou que a última ação do 

poder Executivo em relação a este problema  tem mais de 90 dias, e o Ministério Público vai tomar 

as providências cabíveis contra o município, haja vista que esse problema está se arrastando há 

muito tempo. Por fim, o edil desejou a todos os colegas e funcionários um bom recesso, assim como 

um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo, para todos os munícipes. Em seguida, na Tribuna Livre a 

senhora Maria Aires Oliveira Nascimento fez um balanço político do INSS Digital, 

operacionalizado pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Poço Verde. A oradora falou sobre a 

luta pela garantia de acesso aos benefícios da Previdência Social dos trabalhadores Rurais. Ela falou 

sobre uma medida provisória editada pelo Governo Federal, que diz que o sindicato não era mais 

emissor da declaração de atividade rural, mas explicou que, o sindicato é responsável por dar 

entrada nos benefícios de trabalhadores rurais, como também dos trabalhadores urbanos, através do 

INSS Digital, ela também demonstrou dados sobre a quantidade de benefícios concedidos, através 

da ação do sindicato. A oradora comentou ainda, que a entidade não cobra qualquer taxa, para dar 

entrada nos benefícios, o que existe é uma contribuição sindical voluntária. Ela também explicou 

que, para ter acesso aos benefícios é necessário que, a pessoa possua a documentação exigida pela 

Previdência Social. E, afirmou ainda, que a entidade tem acesso a toda movimentação dos processos 
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que dão entrada no sindicato, mas não possui autorização para acompanhar os processos que são 

cadastrados individualmente pelo contribuinte, na plataforma Meu INSS. E mais, afirmou que todos 

os processos de benefícios seguem uma fila virtual, e tem alguns benefícios que estão sendo 

concedidos em outros estados. Em seguida, o senhor vereador Amaury Batista Freire indagou a 

oradora se é obrigatório o trabalhador rural comparecer a agência da Previdência Social, quando der 

entrada no benefício? Ele indagou ainda, se o servidor do INSS tem acesso aos processos que foram 

cadastrados no sindicato? A oradora comentou que, qualquer pessoa que tiver domínio sobre 

informática, pode acessar o sistema INSS Digital, no entanto, o sindicato tem mais conhecimento 

técnico sobre os termos utilizados na plataforma, uma vantagem que, muitas vezes as pessoas não 

têm, por isso, é mais provável os benefícios que forem cadastrados através do sindicato serem 

deferidos, que os que são feitos pelas pessoas que não têm esse conhecimento. Ela disse também 

que, o INSS Digital faz a análise de todos os processos, e a agência do município atende apenas 

aqueles processos que eram gerados pelo sistema Meu INSS, e que possuíam alguma inconsistência 

documental. Por conseguinte, a senhora vereadora Josefa Délia Félix dos Reis esclareceu que, 

antigamente os trabalhadores rurais que, não possuíam propriedade rural, para acessar os benefícios 

precisavam apresentar obrigatoriamente uma declaração emitida pelo sindicato de trabalhadores 

rurais. No entanto, o Governo atual extinguiu essa exigência, e qualquer pessoa pode dar entrada 

nos seus benefícios, através da plataforma digital do INSS, e ainda os processos são analisados por 

uma central, e podem ser concedidos em qualquer lugar do Brasil. Não obstante, ela afirmou que o 

Sindicato dos Trabalhadores Rurais continuará defendendo a sua categoria, ela afirmou que acredita 

no trabalho dos sindicatos de maneira geral, e destacou que essas entidades têm a obrigação de 

orientar seus associados, mas se a pessoa possuir toda a documentação exigida pela Previdência, 

não necessita se associar a qualquer sindicato, ou se dirigir a escritório de advocacia, pois pode 

fazer a solicitação por conta própria, e caso falte algum documento, a pessoa é notificada pela 

Previdência Social e tem um prazo de 30 dias para apresentar a documentação exigida. Ela disse 

ainda, que a agência do INSS do município de Poço Verde está fechada temporariamente, em 

decorrência das condições estruturais do prédio, e a prefeitura disponibilizou um imoével, mas não 

havia espaço suficiente, por este motivo a agência continuará fechada. Por fim, a senhora Maria 

Aires comentou que, o sindicato tem a preocupação de enviar toda a documentação do trabalhador, 

quando dá entrada nos benefícios da Previdência Social, para que o trabalhador não corra o risco de 

ter o seu benefício indeferido. A oradora comentou que, muitos trabalhadores rurais não possuem a 

documentação exigida para o acesso aos benefícios da Previdência Social e, há mais de cinquenta 

anos, o Sindicato atua no sentido de auxiliar essas pessoas a organizar essa documentação. Ela disse 

ainda, que o sindicato não cobra nenhuma taxa para retirada da declaração, nem obriga ninguém a 

se filiar, mas a entidade possui mais de 4 mil associados, pois acreditam no trabalho, e concluiu 

agradecendo o espaço concedido. Em seguida, o senhor vereador Gilson Santos do Rosário pediu 

que, a Secretaria da casa elaborasse uma moção de pesar coletiva, em sufrágio ao falecimento do 

pai do senhor vereador Gileno Santana Alves. O edil falou sobre o Projeto de Lei 992/2019, que 

autoriza ao Poder Executivo Municipal abrir em favor de diversas Unidades Orçamentárias, crédito 

especial no valor de até R$ 885.299,06, para fins que especifica, e destacou que, esse projeto não 

chegou antes, porque foi deliberado após o encaminhamento da LOA 2020. Ele falou também sobre 
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as Indicações que apresentou neste ano, e destacou que algumas foram atendidas e outras não. O 

edil afirmou que, tem feito o seu papel de vereador, mas infelizmente às vezes as pessoas criticam a 

atuação dos edis, mas não sabem quão difícil é chegar ao cargo político, pois a cada quatro anos têm 

que passar pelo "vestibular", onde o povo é quem faz a avaliação do trabalho que os vereadores 

fizeram durante o mandato. O edil falou também que, tem sempre buscado parceria com o deputado 

João Daniel e, ele já encaminhou recursos para pavimentação de diversas ruas do município, 

construção de Praças e aquisição de ambulâncias, e encaminhará para o município recursos da 

Codevasf, que realizará obras no município. O edil falou também que, juntamente com o deputado 

Zezinho Guimarães se dirigiu a DESO, para buscar soluções para o abastecimento de água de 

alguns povoados, inclusive sugeriu a parceria com o Governo do Estado da Bahia, haja vista que 

existem tubulações de água, que passam pelo povoado Tabuleirinho e Cacimba Nova, e atendem a 

municípios baianos. Por fim, o edil agradeceu a todos que sempre acompanham as Sessões, e pediu 

que os cidadãos que não podem comparecer às sessões presencialmente, que acessem as redes 

sociais e o portal da câmara e assistam pela internet, e também coloquem seus comentários, que são 

muito importantes para os vereadores. Ele concluiu desejando a todos, um Feliz Natal e um Ano 

Novo iluminado, para que todos estejam fortalecidos para trabalhar pelo povo. Em seguida, o 

senhor vereador Pedro de Jesus Santos falou sobre as indicações de autoria, e destacou que buscou 

durante todo o ano, a disposição e ampliação das políticas publicas, que atendessem as pessoas que 

mais precisam no nosso município. O edil falou também sobre a solicitação que fez ao Governo do 

Estado, para a instalação de secadora e armazém de grãos, e como ainda não foi atendida, sugeriu 

aos colegas que, fizessem uma Indicação coletiva e, encaminhassem para o deputado João Daniel 

para a instalação de uma balança para auxiliar a logística de escoamento de grãos, para os produtos 

que são produzidos no município. Ele também destacou a Lei que foi de sua autoria, que obriga o 

município a pagar os servidores dentro do mês trabalhado, e todos os vereadores foram favoráveis a 

esta proposição, haja vista que, compreendem que ter os salários em dia é muito importante para a 

economia local. O edil comentou ainda, que o ano de 2019 foi muito produtivo no que se refere à 

apresentação de leis e outras proposituras, e afirmou que, a Câmara de Poço Verde é tão atuante, 

que modificou até mesmo o período de Sessões Legislativas, pois entendem que a população requer 

mais tempo, para que os vereadores possam aprovar mais projetos para o Poder Executivo realizar. 

O edil falou sobre a atuação de todos os colegas vereadores, e destacou que cada um, a seu modo 

contribui com o desenvolvimento do município e com o bem estar das pessoas, seja através das suas 

proposituras, das denúncias, do assistencialismo, da oratória eloquente e incisiva, da experiência 

entre outras qualidades que cada um possui, e quem avalia é a população, que a cada quatro anos dá 

a resposta. Por conseguinte, o senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos comentou que este ano, 

apresentou 130 Indicações, 19 Projetos de Decreto Legislativo, 12 Moções e 15 Emendas, e refletiu 

sobre a máxima de que vereador não faz nada.  Ele destacou que, dentro de suas limitações busca 

atender aqueles que lhe abordam, e não faz as coisas com intenção de receber algo em troca, e tem 

uma vida alicerçada naquilo que acredita, e independente do que o cerca ele é feliz. O edil disse 

ainda, que é contrário a muitos temas, como ideologia de gênero, defesa de direitos de menores que 

cometem atos criminosos, aborto, e é defensor incansável da família tradicional e dos princípios 

cristãos, mesmo que seja muito criticado. Ele disse ainda, que apresentou duas Indicações ao 
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Bradesco  solicitando a ampliação do número de caixas eletrônicos e solicitando que seja instalada 

uma agência no município, porque as pessoas sofrem muito com o atendimento desta empresa no 

município.  Ele falou também sobre o atendimento do Banese, que deixa a desejar, haja vista que 

nos fins de semana os caixas eletrônicos fecham muito cedo, deixando os clientes “reféns"”. O 

senhor vereador Edson falou sobre a reforma que o Governo do Estado quer implantar e, se o que o 

Sintese colocou em nota for verídico, essa reforma será pior que a recém aprovada pelo Governo 

Federal,  mas ele afirmou que vai observar, se os mesmos deputados que foram contra a reforma 

Nacional, manterão seu posicionamento em relação a reforma estadual, haja vista que são aliados ao 

Governador. O parlamentar disse ainda, que acredita nos sindicatos, e destacou que essas entidades 

não entrarão em extinção, pois é mantida pelos trabalhadores, mas ele é favorável ao combate de 

privilégios e abusos que existem nessas organizações. Ele disse ainda, que as pessoas que não 

tiverem domínio sobre a aposentadoria devem procurar o Sindicato dos Trabalhadores Rurais, pois 

possuem a outorga e conhecimento para dar entrada nos benefícios. Depois, o senhor vereador José 

Alessandro Santana Farias parabenizou a oradora Maria Aíres, pelos esclarecimentos sobre o 

INSS Digital e Sindicato dos Trabalhadores Rurais. Ele afirmou que, está muito feliz e honrado de 

poder estar nessa casa, e estar concluindo mais um ano, fazendo o seu papel de legislador, buscando 

melhorias para o povo poçoverdense. O edil Comentou que, a população esta sendo desrespeitada 

pela Gestão Municipal, principalmente aqueles que apoiaram o atual prefeito. Ele falou também 

sobre a Reforma da Previdência, que foi aprovada, e destacou que esta acaba com o trabalhador 

brasileiro, e destacou que se a Reforma da Previdência Estadual ou municipal também for nociva ao 

povo, será contrário a ela, pois defende o povo. Ele falou ainda sobre a péssima qualidade da 

merenda escolar e, destacou que, após a visita do Conselho de Alimentação Escolar a merenda 

melhorou, mas depois de algum tempo voltou a piorar, e fica surpreso quando ouve a afirmação de 

alguns professores que dizem estar no paraíso, e ao que parece essa pessoa não trabalha neste 

município, ou ainda está indo para a escola em carro próprio e esteja levando a sua alimentação. Na 

oportunidade, o senhor vereador José Alessandro parabenizou as pessoas que fizeram 

ornamentação da Praça da Igreja e convidou a todos para participarem da Quermesse. Parabenizou 

também a todos que trabalham na Escola Municipal Antônio Carlos Valadares, pela realização dos 

Jogos Escolares Internos. Depois, pediu que o Presidente da Casa tomasse uma atitude contra os 

Secretários Municipais, que estão descumprindo a Lei 623/2012. Ele relembrou que, no primeiro 

ano de gestão do Prefeito Iggor, os salários eram pagos dentro do mês, os Secretários compareciam 

a esta Casa, a Plenária ficava cheia de gente, havia muitas postagens nas redes sociais e até mesmo 

fogos eram queimados, mas atualmente nada tem sido feito, e o Prefeito desrespeita o povo, com a 

falta de atitude.  O edil falou sobre o Projeto de Lei 992/2019 e, destacou que pediu vistas, porque 

temeu aprovar uma matéria sem a devida análise, haja vista que não houve tempo hábil para isso, 

mas procurou o Secretário, que elucidou as suas dúvidas, no entanto, ele afirmou que a matéria não 

é muito clara, e pediu que os colegas acompanhassem de perto o que será feito com este recurso. 

Ele disse ainda, que há a possibilidade de fazer reforma nas escolas com os recursos, e pediu que o 

Prefeito priorizasse a essas reformas, para que as escolas tenham mais matrículas. O orador 

concluiu agradecendo a Deus, por mais um ano nesta Casa, pediu desculpas por suas falhas ou 

excessos, e destacou que jamais deixará de falar na Tribuna, o que acredita que deve expor, 
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independente de quantos mandatos os colegas tenham, e sempre vai cobrar o que é de direito da 

população e desejou Feliz Natal e Feliz Ano Novo, com alegrias, paz e saúde.  Em seguida, a 

senhora vereadora Josefa Délia Félix dos Reis afirmou que sente saudade do tempo em que o país 

foi governado por um homem do povo, Luís Inácio Lula da Silva, que revolucionou o país, e para 

Poço Verde ele trouxe diversos órgãos como INSS, Caixa Econômica, Praça da Juventude, entre 

outras benfeitorias para o povo. A parlamentar lamentou que, o atual governo tem feito diversos 

cortes, inclusive de benefícios de pessoas que precisam, fechando diversas agências do INSS, 

dificultando o dia a dia dos mais necessitados. Ela afirmou que é preciso as pessoas observarem e 

lutarem contra esse governo que tem massacrado o povo. E destacou que o povo deve escolher 

pessoas capazes de lutar por elas. Ela parabenizou o vereador Pedro, pela iniciativa de apresentar 

um projeto diminuindo o recesso parlamentar, como também pelas palavras de carinho proferidas a 

ela. Na ocasião, a senhora vereadora Délia falou que se dirigiu a Prefeitura com outros vereadores, 

para buscar esclarecimentos sobre o PL 992/2019, mas o Prefeito e o Secretário saíram da 

Prefeitura, para não atendê-los. Ela refletiu que, não entenderam porque essa gestão está 

abandonada, comparando com a gestão do Pai do Prefeito, e espera que com tantos projetos sendo 

aprovados o Prefeito possa honrar com os compromissos e pague aos servidores em dia, pois quem 

trabalha quer receber, concluiu a oradora. E, por não haver oradores inscritos para o Grande 

Expediente, deu-se início à Ordem do Dia. Na Ordem do Dia, foi colocado em votação o Projeto de 

Lei 992/2019- AUTORIZA ao Poder Executivo Municipal abrir em favor de diversas Unidades 

Orçamentárias, crédito especial no valor de até R$ 885.299,06, para fins que especifica, obtendo 

como resultado: APROVAÇÃO POR UNANIMIDADE EM PRIMEIRA VOTAÇÃO. E, por 

não haver outras matérias para serem discutidas ou votadas na Ordem do Dia, ou oradores para não 

se manifestarem nas Considerações Finais, o senhor Presidente declarou por encerrada a Sessão, 

ficando todos convocados para naquela noite de doze de dezembro de dois mil e dezenove, 

realizarem a próxima Sessão Extraordinária, às vinte horas, e para constar eu, vereador Edson de 

Jesus Reis Santos lavrei a presente Ata e abaixo subscrevo.  

Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, doze de dezembro de 2019. 

 

Alexandre Almeida Dias/PSDC 

Presidente 

 

 

José Raimundo de Jesus Souza/PSB 

Vice-Presidente 

 

 

Edson de Jesus Reis Santos/ PSB 

Primeiro Secretário 

 

 

José Alessandro Santana Farias/PC do B 

Segundo Secretário 

 

 



  CÂMARA MUNICIPAL DE POÇO VERDE 

Avenida Epifânio Dória, 18 - Centro – CEP 49.490.000 

www.camarapocoverde.se.gov.br 

cmpverde.se@bol.com.br 

CNPJ 32.741.571/0001-73 

Fone: (79) 3549-1454       
 

OBS.: Continuação da Ata da Sessão Ordinária (12/12/2019) 
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